

Daños por sequías en más de 3 millones de hectáreas (El Financiero 22/06/11)

Daños por sequías en más de 3 millones de hectáreas (El Financiero 22/06/11) Héctor A. Chávez Maya Miércoles, 22 de junio de 2011 • Denuncian muerte de 5 mil cabezas de ganado en 15 estados. Organizaciones campesinas y el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) tienen ya detectados daños considerables por sequías en al menos tres millones de hectáreas y la muerte de cinco mil cabezas de ganado en 15 estados del país, por lo que urgieron a la Secretaría de Gobernación a decretar el estado de emergencia. Los presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Gerardo Sánchez García, y del CNA, Juan Carlos Cortés, advirtieron, en conferencia de prensa, que la situación de sequía puede generar un fuerte impacto que se traduciría en incremento a los precios de los alimentos. "En los escenarios internacionales la producción está por debajo de lo estimado; en consecuencia -señaló Sánchez-, se van a encarecer las importaciones y los precios en productos como la tortilla. "Cada mes hay una escalada de precios en función del incremento a las gasolinas, y si existe la incertidumbre de abasto de productos básicos, eso va impactar en la economía nacional." Dado que 80 por ciento de la producción de alimentos en el país depende del temporal, si en unos días más no se regularizan las lluvias, la situación se tornará catastrófica, alertó. El presidente de la CNC dijo que hoy se podría presentar a la Comisión Permanente un punto de acuerdo que permita generar un programa de emergencia para ser solidarios con los productores que viven con una sequía que es agobiante y que impacta a las familias que menos tienen. Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, consideró que no hay motivo para incrementar los precios al consumidor final, ya que las alzas no impactan de manera alarmante la elaboración de los productos. Hasta el momento hay abasto suficiente, no sólo en el país, sino a nivel internacional, para cubrir las necesidades del mercado nacional, afirmó, y confió que en unos días más se generalicen las lluvias, lo que permitiría avances importantes en la producción. "Todavía estamos en tiempo. Lo vemos más problemático para el sector ganadero."